

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

MARTES 27 DE NOVIEMBRE DE 1810.

---

### NOTICIAS DEL CORREO DE LONDRES.

*Viena 14 de Agosto.*

Recibimos en fin noticias auténticas de la Turquía. El ala izquierda del ejército ruso á las órdenes del Teniente General Van continúa á estar encargada del bloqueo y bombardeo de Rudschuck, porque los rusos aun no tuvieron por acertado hacerle un sitio regular. El General en jefe Kamenskoï, queriendo hacerse señor de la fortaleza para asegurar sus posiciones sobre las márgenes del Danubio, reforzó el cuerpo que la bloquea con 8 á 10<sup>000</sup> hombres del ejército grande, y fué en persona para dar el asalto á la plaza, que el comandante turco reusó rendir. En muchos asaltos, que todos fueron frustrados, tienen perdido los rusos de 5 á 6<sup>000</sup> hombres, ha sido menor la pérdida de los turcos. Con todo, no ha sido bastante la pérdida de los rusos para obligarlos á levantar el bloqueo; antes por el contrario se hace con mas rigor. El General en jefe aun estaba á 13 delante de esta plaza, que hasta entonces aun no se habia rendido, pero experimentaba una gran falta de víveres y municiones. El ejército principal de los rusos que es comandado por el Teniente General Kamenskoï, hermano del General en jefe, continúa á ocupar las mismas posiciones, teniendo dos divisiones apostadas en la retaguardia del ejército otomano, pero sin poder cortar su comunicacion con Andrinópolis. El Gran-Visir Jussuf Bacha hizo quanto pudo para penetrar la línea del ejército ruso, y obligarlo á retirarse, pero fué rechazado en todos sus ataques. El Gran-Señor aun no salió de Constantinopla.

Berlin 30 de Agosto.

Cinco regimientos prusianos recibieron orden de marchar para las costas del Báltico para reforzar el cordon que está en las márgenes de este mar, y rechazar todas las tentativas de los ingleses.

Bayona 20 de Setiembre.

Sabemos haber llegado nuevos transportes de municiones y artillería al ejército frances que sitia á Cadiz, así como destacamentos de artilleros, cazadores y minadores.

El rey no salió aun de Madrid: dícese que no irá al ejército de Suchet sino despues de tomada Tortosa. (*Papeles franceses.*)

ESPAÑA.

Cadiz 8 de Octubre.

En el Cronicle de Gibraltar del 29 de Setiembre se refiere que 30 hombres del cañonero Rambler, desembarcando últimamente en Barbate cerca de Trafalgar, sorprendieron un puesto frances que estaba á tres leguas de distancia. Al cabo de un vivo tiroteo lograron dispersar las fuerzas enemigas que consistian en 30 dragones y la tripulacion de un corsario, de que se apoderaron, despues de dexar clavados dos cañones. Los franceses perdieron 7 hombres y 7 caballos: los ingleses tuvieron un soldado muerto y otro herido.

Bonaparte asegura en su monitor, que en el combate que el 5 de Agosto tuvo la flotilla del ex-grande-almirante Murat con las fuerzas anglo-sículas, hicieron estas un fuego infernal; pero que no aprovecharon una sola bala. Los calabreses, napolitanos y franceses, añade, tuvieron motivo de conocer que tambien el mar es su elemento.

*Idem* 14.

Un caballero frances fletó últimamente un bote en el

Navre, pretextando iba á Caen á una cacería. Embarcó su familia y efectos de valor, y obligó al barquero á hacer rumbo ácia la esquadra inglesa. Fue recibido por la fragata Nioble y llevado á Plymouth.

*Continúan las acciones de las partidas patrióticas.*

D. Francisco Sanchez acometió el 16 de Julio á 80 franceses que custodiaban 30 toros que habian de librarse en Toledo en los dias de Santiago y Santa Ana, les quitó los toros y se llevó prisionera la escolta y los baqueros.

Á mediados de Julio la partida de Juan Abril interceptó dos valijas junto á Aranjuez, y las remitió á Badajoz.—El gobernador frances de Madrid Belliard, en un parte que se interceptó hace quatro meses, referia que esta partida habia sido destruida en Guadarrama, y que habia muerto en la refriega su comandante.

El 19 del mismo D. Juan Antonio Marmol, comandante de la partida de guerrilla de Cartagena, con 18 hombres derrotó á 55 franceses en las inmediaciones de Castril, en el reino de Granada, matándoles 14 hombres.

Los xefes de partidas patrióticas Amor y Salazar se presentaron en la ciudad de Nájera el 20 de Julio; y noticiosos de que se acercaba un destacamento frances de caballería, salieron aquella misma tarde en su busca y lo derrotaron en el camino que va á Navarrete, matándole 37 hombres, y haciéndole 5 prisioneros. La partida de Salazar tuvo un muerto y 5 heridos, y la de Amor 6 heridos.

Algunos dias antes entre Nájera y Logroño Fr. Jacobo Álvarez, monge Bernardo, con 3 soldados de caballería acometió á 16 dragones franceses que desde luego huyeron, y recogió pliegos de mucha impórtancia que se les cayeron en la fuga.

El 22, 23 y 27 de Julio en Montagut, Bañolas, Llers y la Junquera se dieron varias acciones por los somatenes, expatriados y almogabares, en que tuvieron los franceses 19 muertos y 104 heridos, y dexaron 6 prisioneros y muchos

efectos. Nuestra pérdida fué de 5 muertos, 18 heridos, 7 contusos, 2 prisioneros y 2 extraviados.

El 25 del mismo mes, D. Manuel Pastrana, conocido por el nombre de Chambergo, sacó de Ciudad-Real preso al alguacil mayor, y lo llevó á Miguelturra. Perseguido despues por los franceses, se hizo fuerte con los 30 hombres de su partida en el vado y puente cerca del molino de Malvecino en Guadiana, y rechazó por tres veces á los 130 enemigos que le embistieron, matándoles é hiriéndoles 18 hombres.

### *Santiago.*

El General Silveyra el 15 del corriente batió completamente á la vanguardia de una division que intentaba pasar la Beyra para socorrer el ejército de Massena: constaba la fuerza de esta vanguardia de 500 hombres, incluso 6 esquadrones de caballería y 3 de lanceros: dexaron muertos en el campo cerca de 400 hombres, y entre ellos algunos oficiales, y tambien 4 prisioneros; crecido número de soldados tuvieron igual suerte: se les cogieron 30 caballos y muchos despojos. El General dice que su tropa se portó con gran valor, y que la caballería principalmente excedió á todo elogio. Del ejército grande nada se puede decir, solo cuentan que hubo una accion muy seria.

### AVISO.

En la fábrica de curtidos sita en la corredera que sigue de la enseñanza para Belvís, hay una partida de lino de Rusia de buena calidad, que se beneficia al público por mayor y menor, á precios cómodos.

CON SUPERIOR PERMISO.

---

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.